
　――６０周年おめでとうございます。カンツ
リークラブの特色を教えてください。
　阿部　なんといっても名古屋市の都心から車
で３０分位で行ける立地条件の良さですね。ま
た、会員制を維持している事。インターネット
での受付はしていません。また、キャディーな
しのセルフプレーを一部導入している事でしょ
うか。特にご夫妻から「セルフでやりたい」と
いう声が多く、全体の１５％を占めています。
キャディーを抱えていますのでお客様のニーズ
をくみ取って一定枠で受け付けています。
　また歴史も６０周年と最古参ではありません
が半世紀以上のクラブは多くありません。歴史
がありながら都心に近く緑もいっぱいで、打ち
下ろしから名古屋駅前のビル群などが見える眺
望もいい、といったところが特色と言えるで
しょう。
　――コースの特色は？
　阿部　展望のいい打ち下ろしホールが多い点
が喜ばれています。設計者もティーからグリー
ンも見えるように重点を置いたと聞いていま

す。クラブハウスもゼネコンの手で平成元年に
立派なものを建ててもらいましたが、空調など
設備関係などを順に入れ替えています。カート
はいち早く電動を導入しました。静かでクリー
ンで好評です。
　――芝の管理はどうですか。
　阿部　自然相手なので完璧はあり得ません
が、大変です。最近は雨が降り過ぎたり、カン
カン照りだったりの天候不順もあります。一律
で測れません。うちだけではありませんが皆さ
ん苦労しています。これは宿命です。
　――歴史ある名門カンツリークラブですが会
員制の特色は？
　阿部　やはり女性会員が２割、と多いこと。
都心に近いので来やすいのでしょうか。クラブ
企画の競技でも女性の参加率はおかげさまで高
い。
　――公共交通機関でのアクセスは？
　阿部　名鉄・瀬戸線の小幡駅からとＪＲ中央
線の勝川駅の両方から来ることができます。
　――ほかに特色は？
　阿部　緑ヶ丘と言えば石川遼を中心としたテ
レビマッチを５年くらい続けました。池田勇太
とのガチンコで人気を２分した超スター選手が
出場しました。昨年まで続けました。トッププ
ロが来てくれまして嬉しかったです。最初はホ
ントかなと思いました。
　――松栄商事はゴルフ場の他に不動産業も２
本柱の一つですが。
　阿部　不動産の管理業務とゴルフ場経営が２
本柱ですが、不動産は売り買いではなくて賃貸

の安定経営。主にパルコ西館の土地を貸してい
ますが、名古屋パルコは全国のパルコでも売り
上げ日本一と聞いています。値上げもスムーズ
に行って今のところ安定しています。また土地
だけを貸していますので耐震だとか建物管理・
建て替えなどは関係がありません。創業者の阿
部広三郎の判断で、一長一短ありますが、すご
いなあと思っています。
　――創業者はどんな方でしたか？
　阿部　明治３０（１８９８) 年、今の愛知県
津島市に生まれ、１６歳で名古屋の木材問屋に
丁稚奉公。大正７（１９１９）年、名古屋野砲
連隊に入り、後に首相となる安倍信行部隊長の
従卒となり頭角を現し、同１２（１９２４）年、
阿部製材所で独立。合板輸出で中国にも進出し
ますが、昭和２０（１９４５）年８月の終戦で
大半の資産を失うが、直前に明治時計を頼まれ
て継承したのが幸いし中京財界で名を挙げま
す。同２５（１９５０）年、地元財界が設立し
た東洋プライウッドの副社長に就任。高級合板
の輸出企業でしたが、時代を先取りした剛毅な
創業者のバックグラウンドから現在の２大業務
が生まれたと言えます。
　ちなみにカンツリーのコース設計者は上田
治。昭和６（１９３１）年、京都大学農学部の

学生時代に教授推薦で広野ゴルフ倶楽部の設計
を依頼されたチャールズ・ヒュー・アリソン氏
のアシスタントに。その後ゴルフ設計を学び、
戦後のゴルフコースの設計に多く携わりまし
た。代表作には福岡の古賀ゴルフクラブ、広島
の広島カンツリークラブ、兵庫の小野ゴルフ倶
楽部、岐阜の岐阜カンツリー倶楽部、三重の四
日市カンツリー倶楽部などがあります。
　――今後の見通しは？
　阿部　私は７０歳で頭も柔軟な発想が少なく
なってきました。これ以上新しいことをやって
いこうというアイデアはありません。次の世代
が土地や倉庫を含めて、何か新しい事業などを
展開してくれればいいと思っています。帝王学
と言っては大袈裟ですが、今は実務・不動産な
どを勉強してくださいと伝えています。
　――交代のタイミングは？
　阿部　９５歳の代表取締役会長が健在です。
毎日のように出社して、営業会議などでは「今
月、経費が多い」などとしっかり指摘します。
と言っても昨年、心臓手術を３回受けました。
ボケ防止によくマージャンもやっていますが、
常識的に言って何年か先には交代する時期が来
ます。難しい問題ですが頭の中では考えていま
す。

緑ヶ丘カンツリークラブ６０周年
都心にほど近いゴルフクラブ
阿部博理事長が語る歴史と伝統

　名古屋市の都心に一番近く、眺望も優れた守山区・緑ヶ丘カンツリークラブが開場６０周年を迎
えた。歴史と伝統のある同カンツリーの阿部博理事長に話を聞いた。
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